

MARTES 13 DE ABRIL DE 2021

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

REGISTROS DE CANDIDATURAS

CONCLUYEN REGISTROS DE CANDIDATURAS PARA AYUNTAMIENTOS Y DIPUTACIONES LOCALES

Un total de 350 solicitudes de registros de candidaturas, 183 para cargos de Ayuntamientos y 167 para Diputaciones locales de mayoría relativa, fueron presentadas dentro del plazo legal del 7 al 11 de abril del presente año ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). Las solicitudes fueron presentadas por 11 partidos políticos: Partido Acción Nacional (PAN), Partido Revolucionario Institucional (PRI), Partido de la Revolución Democrática (PRD), Movimiento Ciudadano (MC), Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Morena, Partido del Trabajo (PT), Querétaro Independiente (QI), Partido Encuentro Solidario (PES), Redes Sociales Progresistas (RSP) y Fuerza por México (FXM). Además, 14 solicitudes fueron entregadas por aspirantes a candidaturas independientes, de las cuales 12 corresponden a cargos de Ayuntamientos y 2 a Diputaciones locales de mayoría relativa. De conformidad con los artículos 177 y 178 de la Ley Electoral del Estado, del 12 al 14 de abril se verificará la documentación presentada y, el 18 de abril, los Consejos Distritales y Municipales resolverán la procedencia de las solicitudes. Los registros a cargos de Ayuntamientos y Diputaciones locales se llevaron a cabo de acuerdo con el Protocolo y el Manual de Atención Sanitaria del IEEQ, así como en el orden de las citas programadas por los partidos políticos y aspirantes a candidaturas independientes, a través del sistema electrónico habilitado por el Instituto desde el 1 de abril de 2021. Lo anterior, con la finalidad de evitar la concentración de personas durante los actos de cotejo y recepción de documentación, dentro de los Consejos Distritales y Municipales de este organismo electoral. Con respecto a las Diputaciones locales por el principio de representación proporcional, los 11 partidos políticos presentaron sus listas ante el Consejo General, que resolverá la procedencia de estas el 18 de abril. (EUQ 3)

<https://amqueretaro.com/politica/2021/04/12/cierra-ieeq-registro-con-350-solicitudes-de-candidaturas/>

<https://codiceinformativo.com/2021/04/hasta-350-solicitudes-recibio-ieeq-para-contender-a-cargos-de-eleccion-popular/>

<https://rotativo.com.mx/2021/04/12/noticias/locales/san-juan-del-rio/recibio-ieeq-350-solicitudes-para-candidaturas-en-queretaro-897194/>

<http://amanecerqro.com.mx/2021/04/12/ieeq-revisara-esta-semana-350-registros-a-candidaturas-locales/>

<https://queretaro.quadratin.com.mx/concluyen-registros-de-candidaturas-para-ayuntamientos-y-diputaciones-locales1111/>

<http://www.expresoqueretaro.com/noticias/con-350-solicitudes-de-registros-de-candidaturas-para-ayuntamientos-y-diputaciones-locales-concluyen-registros-ante-el-ieeq/>

<https://www.codigoqro.mx/2021/04/12/concluyen-registros-de-candidaturas-para-ayuntamientos-y-diputaciones-locales/>

MARTES 13 DE ABRIL DE 2021

<http://www.activoq.com/politica/concluyen-registros-de-candidaturas-para-ayuntamientos-y-diputaciones-locales-ieeq/>

<https://www.alertaqrnoticias.com/2021/04/12/concluyen-registros-de-candidaturas-para-ayuntamientos-y-diputaciones-locales/>

REGISTRA IEEQ 517 SOLICITUDES DE CANDIDATURAS (SIC)

El 18 de abril, los Consejos Distritales y Municipales resolverán la procedencia de las 350 solicitudes de registro para presidencia municipal y 167 para diputaciones locales de mayoría relativa, así lo informó el Instituto Electoral del Estado (IEEQ). Después de que concluyó el proceso de registro, el órgano electoral informó que entre el 7 y el 11 de abril recibió este número de solicitudes de once partidos políticos como lo son Partido Acción Nacional (PAN), Partido Revolucionario Institucional (PRI), Partido de la Revolución Democrática (PRD), Movimiento Ciudadano (MC), Partido Verde Ecologista de México (PVEM). Así como Morena, Partido del Trabajo (PT), Querétaro Independiente (QI), Partido Encuentro Solidario (PES), Redes Sociales Progresistas (RSP) y Fuerza por México (FXM). También, señaló que se registraron 14 solicitudes por aspirantes a candidaturas independientes, de las cuales 12 corresponden a cargos de Ayuntamientos y dos a Diputaciones locales de mayoría relativa. En tanto, del 12 al 14 de abril se verificará la documentación presentada y, el 18 de abril, los Consejos Distritales y Municipales resolverán la procedencia de las solicitudes. Y también el 18 de abril se resolverá la procedencia de las Diputaciones locales por el principio de representación proporcional, ya que los 11 partidos políticos presentaron sus listas ante el Consejo General. (DQ 6)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/registra-ieeq-517-solicitudes-de-candidaturas-6587775.html>

MORENA SE QUEDARÁ SIN CANDIDATO EN EZEQUIEL MONTES, EL ÚNICO MUNICIPIO QUE GOBIERNA

El partido presentó la solicitud de registro de su planilla en las oficinas centrales del IEEQ, pero la ley marca que ello debe hacerse en las oficinas municipales. En Ezequiel Montes, el único municipio en el que es gobierno, Morena no tendrá la más mínima oportunidad de repetir pues se quedará sin fórmula para contender. El partido Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) omitió presentar la documentación de Yolanda Georgina Pons Ramírez en las oficinas municipales del Instituto Estatal Electoral (IEEQ). Dicha documentación fue presentada por la dirigencia estatal que encabeza Jesús Méndez, en las oficinas centrales del órgano electoral, lo que la ley permite sólo en caso de fuerza mayor. Las solicitudes de documentos de los aspirantes a las 18 alcaldías y diputaciones locales deberán ser resueltas el próximo 18 de abril por el Consejo General del IEEQ. Ahí, los consejeros electorales deberán resolver y, dado que la ley electoral en sus artículos 177 o 178 dice que solo se pueden entregar solicitudes en otro lugar por causas de fuerza mayor, la resolución del IEEQ deberá anular esa solicitud, lo mismo que la presentada para el municipio de Pinal de Amoles. Al interior de MORENA, ya han sido informados de esta situación y han señalado que apelarán la determinación del Consejo General del órgano electoral local.

<https://elqueretano.info/trafico/morena-se-quedara-sin-candidato-en-ezequiel-montes-el-unico-municipio-que-gobierna/>

ROMÁN GARAY COORDINARÁ CAMPAÑA DE KURI EN SAN JUAN DEL RÍO

Por Guadalupe Jiménez

El partido Querétaro Independiente (QI) detalló el registro que se dio de Román Garay como candidato a la presidencia municipal de San Juan del Río. Esto luego de ejecutar la resolución de un amparo ante el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, que ordena se dé su registro en lugar de Antonio Juan Camacho Ramírez,

MARTES 13 DE ABRIL DE 2021

conocido como “Juan Rock”. Dicho registro se llevó a cabo cerca de las 19:38 horas ante el Consejo Distrital del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) de aquella demarcación, por lo que se dio cumplimiento a dicha resolución electoral.

<https://rotativo.com.mx/2021/04/12/noticias/metropoli/queretaro/roman-garay-coordinara-campana-de-kuri-en-san-juan-del-rio-897153/>

DEJAN CANDIDATURA A JUAN ROCK EN SAN JUAN DEL RÍO

Por Mario Carranza Venegas

La presidenta estatal del Partido Querétaro Independiente (QI), Concepción Herrera Martínez, indicó que será Antonio Juan Camacho Ramírez, conocido como “Juan Rock”, el candidato a la alcaldía de San Juan del Río (SJR); abanderado por su organismo político, tras la renuncia a esta designación de Román Garay. La también diputada local por QI manifestó que este domingo se llevó a cabo el registro de Román Garay, cerca de las 19:38 horas, ante las oficinas del Consejo Distrital del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro**. Lo anterior, con el objetivo de dar cumplimiento a la resolución del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, donde se restituía la candidatura de Roman Garay, en lugar de Juan Rock, tras un amparo interpuesto por el propio Román Garay. (PA, ESSJR 4)

<https://plazadearmas.com.mx/dejan-candidatura-a-juan-rock/>

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 13 DE ABRIL

Recibió IEEQ 350 solicitudes de registros de candidaturas. Que del 7 al 11 de abril, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) recibió en total 350 solicitudes de registros de candidaturas, 183 para cargos de ayuntamientos y 167 para diputaciones locales de mayoría relativa. De acuerdo con la información proporcionada por el instituto, las solicitudes fueron presentadas por 11 partidos políticos: Partido Acción Nacional (PAN), Partido Revolucionario Institucional (PRI), Partido de la Revolución Democrática (PRD), Movimiento Ciudadano (MC), Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Morena, Partido del Trabajo (PT), Querétaro Independiente (QI), Partido Encuentro Solidario (PES), Redes Sociales Progresistas (RSP) y Fuerza por México (FXM). Adicionalmente, el IEEQ recibió 14 solicitudes de aspirantes a candidaturas independientes: 12 para cargos de ayuntamientos y dos de diputaciones locales de mayoría relativa. (CQRO 2)

<https://www.codigoqro.mx/2021/04/13/entre-chismes-y-campanas-13-de-abril-2/>

CUARTO DE GUERRA

CAOS. A empujones y codazos, sin medidas sanitarias, fue la presentación de Arturo Maximiliano García al registrarse ante el IEEQ. A mitad del desorden llegó la Unidad Anti Covid-19 del Gobierno estatal para dispersar a simpatizantes, “guaruras” del candidato y algunos reporteros que se dijeron agredidos. (DQ 2)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/analisis/cuarto-de-guerra-6589863.html>

SE REGISTRAN CANDIDATOS EN TEQUISQUIAPAN

Por Rosalía Nieves

Héctor Magaña Rentería concretó su intención política de ser candidato al Ayuntamiento de Tequisquiapan por el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), tras haber dejado las filas del Partido Revolucionario Institucional (PRI), instituto que representó como diputado local en la Legislatura anterior. A través de sus redes

MARTES 13 DE ABRIL DE 2021

sociales, Magaña Rentería difundió su registro ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), luego de haber sido notificado la madrugada del domingo por parte del partido morenista de su designación para representar al organismo el próximo 6 de junio, tras haber sido vencedor de las encuestas que este partido político implemento para elegir a sus abanderados. “Con mucha alegría les comparto que el Consejo Distrital de Tequisquiapan recibió mi registro como candidato a la Presidencia de Tequisquiapan por Morena. Mi agradecimiento total al partido y a la 4T por su confianza”, citó en sus redes sociales. Por otra parte, se llevó a cabo el registro del candidato a la presidencia municipal del mismo Pueblo Mágico por parte del PRD, Raúl Orihuela González, quien por la tarde del domingo, programó su visita ante el IEEQ para llevar a cabo dicho proceso y con las medidas de seguridad sanitaria, aseguró el presidente del Comité Ejecutivo Estatal del Sol Azteca, Diego Armando Urías Hernández. Auguró buenos resultados para el partido con el candidato Orihuela González, debido a la simpatía que lo caracteriza entre la población tequisquiapense, pues recordó que en dos trienios fue alcalde, 2009-2011 y 2015-2018, primero por el PAN y después por el PVEM.

<https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/se-registran-candidatos-en-tequisquiapan-6589645.html>

POR LA ALCALDÍA DE QUERÉTARO: ARTURO MAXIMILIANO SE REGISTRA COMO CANDIDATO

Arturo Maximiliano es notario público, cuenta con una licenciatura en derecho por la Universidad Autónoma de Querétaro, asimismo tiene una maestría en Políticas Públicas de la Universidad del Sur de California con especialidad en Finanzas (...) Al salir del Consejo Distrital 01 del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), el aspirante García aseguró que entregará su corazón, mente y pasión a Querétaro, con pleno respeto a los militantes de Morena y su trabajo político, teniendo un compromiso en favor de la unidad, la lucha contra la corrupción, privilegiar la austeridad en el gobierno y el combate a la profunda desigualdad.

<https://politica.expansion.mx/locales/2021/04/12/por-la-alcaldia-de-queretaro-arturo-maximiliano-se-registra-como-candidato>

CELIA MAYA PIDE RESPETAR REGLAS ELECTORALES

Por Zulema López

Celia Maya García, candidata a la gubernatura por Morena, afirmó que se ha hecho un llamado a todos quienes contienden por un puesto a que respeten los lineamientos establecidos a causa del Covid, aunque estimó que en sus eventos ella no puede restringir el derecho de la ciudadanía de acudir a respaldarla. Dijo que no se enteró de que la Unidad AntiCovid se haya aparecido en el registro del morenista Arturo Maximiliano García Pérez para contender por alcaldía capitalina. Sobre las inconformidades por los registros de su partido, confió que una vez definidas las candidaturas, los morenistas se sumarán para respaldarlas. Quienes respondieron a la convocatoria lo hicieron cumpliendo con los requisitos indicados, y en ningún momento se prohibió, dijo, que se sumaran quienes hayan pertenecido a otros partidos políticos. La afirmación la realizó respecto a que Ángel Balderas Puga, presidente del Consejo Estatal de Morena, indicó que morenistas se opondrían al registro de García Pérez para contender por la presidencia municipal, al considerarlo militante del Partido Acción Nacional. Maya García estimó que el partido está conformado por hombres y mujeres de madurez, de tal forma que todos estarán interesados en fortalecer el proyecto de Morena Descartó que algún morenista vaya a querer abandonar este proyecto, especialmente porque todos sabían que eran muchos los interesados y pocas las candidaturas. Me bajaron de las listas. Por separado, Jesús Méndez Aguilar, secretario del Comité Estatal de Morena, rechazó que él haya manipulado las listas de candidaturas de Morena, incluso sostuvo que él no aparece en ninguna, pese a que se le había contemplado para el primer lugar dentro de las diputaciones plurinominales. Resaltó que lo más

MARTES 13 DE ABRIL DE 2021

importante es que el partido logró registrar en tiempo a quienes aspiran ser candidatos. Será el 18 de abril que el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), informará si otorga las candidaturas registradas por Morena. (EUQ 6)

<https://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/celia-maya-pide-respetar-reglas-electorales>

MORENISTAS, AUNQUE TRISTES, SIGUEN EN EL PROYECTO: CELIA MAYA

Celia Maya, candidata a la gubernatura de Querétaro por el partido Morena, refirió que algunos morenistas que no se vieron favorecidos como candidatos a algún cargo de elección popular pueden estar tristes, pero no como para que haya una desbandada. (...) Cuestionada sobre si haría su declaración tres de tres, Maya García afirmó que solo si se la pide el **IEEQ**. (N 2QS, CQRO 1 y 6)

<https://www.codigopro.mx/2021/04/12/morenistas-aunque-tristes-siguen-en-el-proyecto-celia-maya/>

DEBATES

CONVOCA IEEQ A CIUDADANÍA A ENVIAR PREGUNTAS PARA DEBATES DE CANDIDATURA A GOBERNADOR

Por Dafne Emilia

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) lanzó una convocatoria para que los ciudadanos participen con sus preguntas en los debates dirigidos a los candidatos a la gubernatura del estado, esto como parte del Proceso Electoral 2020-2021. Se trata de un nuevo formato, definido por el IEEQ en conjunto con la Comisión de Debates; donde la ciudadanía participará en la formulación de preguntas para el primer segmento de cada uno de los debates oficiales entre las candidaturas a la gubernatura del estado de Querétaro. Seguridad pública, respeto a la ley, desarrollo económico, empleo y emprendurismo; son los temas sobre los que versan los primeros segmentos de los debates y a los que deben ir abocadas las preguntas. Además de los temas establecidos; el IEEQ brinda la opción de preguntar sobre cualquier otro tema, siempre y cuando las preguntas que se formulen se realicen de manera general, pacífica y respetuosa, sin ser planteadas a una candidatura en específico, ni contener manifestaciones calumniosas o que inciten a cualquier tipo de violencia. Los interesados podrán registrar sus preguntas a través del portal del IEEQ en <https://debatesqro.ieeq.mx>; mismas que no deberán tener una extensión mayor a 140 caracteres. Los debates se celebrarán los días 29 de abril y 20 de mayo de 2021, a las 19:00 horas y se podrá seguir su transmisión a través de la página de Internet y redes sociales del IEEQ.

<https://codiceinformativo.com/2021/04/convoca-ieeeq-a-ciudadania-a-enviar-preguntas-para-debates-de-candidatura-a-gobernador/>

ENCUESTAS

AVENTAJA PANISTA MAURICIO KURI EN QUERÉTARO

<https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/aventaja-panista-mauricio-kuri-en-queretaro>

MARTES 13 DE ABRIL DE 2021

INTERÉS ELECTORAL

INE SELECCIONA A MÁS DE 25 MIL FUNCIONARIOS DE CASILLA PARA ELECCIONES EN QUERÉTARO

En el estado de Querétaro fueron seleccionados 25 mil 440 ciudadanas y ciudadanos como funcionarios de casilla de las 891 secciones electorales tomando como base 2 mil 827 mesas directivas de casilla que el Instituto Nacional Electoral (INE) prevé instalar para las elecciones del 6 de junio. Esta actividad es considerada como una de las más relevantes de la organización del Proceso Electoral 2020-2021, debido a que sortea aleatoriamente a las y los ciudadanos que recibirán y contarán la votación emitida por la ciudadanía queretana para la renovación de los cargos Federal y Local. Mediante el procedimiento de la segunda insaculación se designó a la ciudadanía que cumplió con los requisitos de ley a partir de la letra "A" sorteada por el Consejo General y con base en su escolaridad. El procedimiento fue realizado simultáneamente en los cinco consejos distritales, ante la presencia de las y los consejeros electorales, así como de los representantes de los partidos políticos acreditados, quienes en todo momento estuvieron atentos a la explicación y desarrollo del procedimiento. (CI, DQ 6, EUQ 6, Q24-7, Q)

MANTIENEN VIGILANCIA EN EVENTOS DE CANDIDATURA

Por Josefina Herrera

Ante algunos eventos de candidatos a la gubernatura que se han presentado en el municipio de San Juan del Río, y en los que se han registrado algunas aglomeraciones, la administración municipal está pendiente en coordinación con la Secretaría de Salud para garantizar y salvaguardar la integridad de la ciudadanía. (...) Liliana San Martín, presidenta municipal interina de esta localidad, señaló que se está atendiendo a la solicitud de los espacios públicos que van requiriendo los candidatos, sin embargo, deben estar sujetos a la reglamentación administrativa que marca la Secretaría de gobierno. (N 6)

COPARMEX QUERÉTARO INVITA A CANDIDATOS A LA GUBERNATURA A DEBATE CIUDADANO

Como parte de la estrategia Participo, Voto y Exijo, Coparmex Querétaro, a través de su presidente Jorge Camacho Ortega, entregó las cartas invitación a los representantes de los partidos políticos para que participen en el Debate Ciudadano que se realizará entre los candidatos a la gubernatura de la entidad el próximo 6 de mayo de manera virtual. A la reunión fueron convocados los partidos políticos que tendrán un aspirante a la gubernatura del estado de Querétaro: Partido Revolucionario Institucional (PRI), Partido Acción Nacional (PAN), Partido de la Revolución Democrática (PRD), Partido del Trabajo (PT), Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Verde Ecologista de México (PVEM), Redes Sociales Progresistas (RSP), Fuerza por México (FXM), Movimiento Ciudadano (MC), Encuentro Solidario (PES) y Querétaro Independiente (QI). Se les explicó la dinámica y el formato de dicho debate, el cual está avalado por el Instituto Nacional Electoral (INE) y que garantiza la neutralidad requerida para un ejercicio de esta naturaleza. Cabe mencionar, que en 2018 se llevó a cabo un Debate Ciudadano, en esa ocasión, entre candidatos a la presidencia municipal de Querétaro al que acudieron todas las fuerzas políticas. El presidente, Jorge Camacho Ortega agradeció la presencia de los asistentes y confió en que se sumarán todos los partidos políticos a este espacio que tiene el objetivo de conocer de primera mano las propuestas de los candidatos y candidatas y así fomentar un voto consiente e informado entre la ciudadanía. "Es un foro para ustedes. Nos interesa muchísimo difundir sus propuestas, que la ciudadanía conozca a sus candidatos y candidatas. Hay más de 15 cámaras y colegios que ya se sumaron y eso le dará muchísima difusión. Esperamos tener un buen ejercicio cívico y ciudadano el próximo 6 de junio", manifestó el presidente. Por su parte, los asistentes agradecieron la oportunidad y manifestaron sus inquietudes en torno a esta iniciativa que será replicada a lo largo del territorio nacional. En el acto, se les informó también que los partidos políticos del estado contarán con un espacio virtual de 90 minutos para que den a conocer las propuestas de todos sus candidatos, al tiempo que se entregará un

MARTES 13 DE ABRIL DE 2021

Manifiesto conjunto que integra una serie de propuestas y peticiones por parte del sector productivo de la entidad para que sean integradas a la agenda de todos los que buscan un cargo de elección popular en este proceso electoral de 2021. La siguiente reunión se realizará el próximo viernes 16 de abril a las 8 de la mañana en donde se les explicará la logística y las acciones a realizar durante las próximas semanas. (CI)

“QUERÉTARO ES UN ESTADO PANISTA, UNA TENDENCIA DIFÍCIL DE REVERTIR”

Por Francisco Flores

“Yo creo que al final, la elección no se va a cerrar” sino que ganará Mauricio Kuri la gubernatura debido a que “Querétaro es un estado panista”, factor que además se suma a los notorios conflictos internos que hay en Morena tras la designación de candidatos y también a un posible desencanto que se observa en el trabajo realizado por el gobierno federal de AMLO. Lo anterior lo señaló la directora de la FCPS de la UAQ, Marcela Ávila-Eggleton. (EUQ 4)

ABSTENCIONISMO, EL 'ENEMIGO' A VENCER: GUADALUPE MURGUÍA

Por Gonzalo Flores

Contrarrestar el abstencionismo es uno de los grandes retos en el proceso electoral de Querétaro, afirmó en entrevista la senadora Guadalupe Murguía. Asimismo, exhortó a no dar por hecho las tendencias que arrojan las encuestas hacia una plataforma política. Consideró que, derivado de la pandemia por la COVID-19, un sector de los votantes podría pensar que acudir a las urnas es riesgoso. (AM 5PP)

LA PANDEMIA IMPIDE QUE DERRAMA ELECTORAL LLEGUE A RESTAURANTES

Por Janet López

El periodo de campañas resultaba benéfico para los restauranteros, toda vez que sus negocios eran utilizados para las reuniones de los candidatos, recordó Octavio Mata, presidente por Querétaro de la Canirac. La pandemia provocó que las autoridades electorales prohibieran que en las actividades de campaña los candidatos entreguen alimentos, lo que afecta directamente la venta en los negocios. (Q)

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

¿CONOCES A LOS CANDIDATOS A LA ALCALDÍA DE QUERÉTARO? AQUÍ TE LOS PRESENTAMOS

La contienda electoral por la presidencia de la capital queretana ha comenzado. En Códice Informativo te presentamos el perfil de los candidatos por los que podrás votar el próximo 6 de junio: **MARÍA ALEMÁN MUÑOZ CASTILLO**. Abanderada del PRI, es licenciada en Derecho y cursó una Maestría en Gobierno y Políticas Públicas. A lo largo de su carrera se ha desempeñado en diversos cargos: fue secretaria general del Comité Directivo Municipal de Querétaro de 2012 y 2015, en 2017 fungió como Secretaria Jurídica del Comité Ejecutivo Nacional del partido. También fue regidora en el Municipio de Querétaro en el periodo 2012 a 2015, de esa fecha a 2018 fue diputada local. Actualmente es Diputada Federal por Querétaro, Secretaria de la comisión de Puntos Constitucionales. **CARLOS RENTERÍA RIVERA**. Contiene por el Partido RSP; es egresado de la Universidad Autónoma de Querétaro, donde se formó como contador público, también cursó la Maestría en Finanzas y se ha desempeñado como docente de dicha institución. **LUIS BERNARDO NAVA GUERRERO**. Es el candidato del PAN. Es Licenciado en Economía por la Universidad Panamericana y estudió Maestría en Alta Dirección por la Universidad Anáhuac campus Querétaro. Nava Guerrero se ha desempeñado como diputado local, en la LVII Legislatura ocupó la presidencia de la Mesa Directiva y jefe de la oficina de la Gubernatura del Poder Ejecutivo de Querétaro. Posteriormente, asumió la alcaldía capitalina para el período 2018 a 2021. **ARTURO MAXIMILIANO GARCÍA**. Es el contendiente del Morena, es Licenciado en derecho y notario público, cuenta con una Maestría en Políticas

MARTES 13 DE ABRIL DE 2021

Públicas y es especialista en Derecho de Telecomunicaciones. Fue socio del Bufete Jurídico García & Peña, conductor del programa “Pesos y Centavos”. Fue director general del Instituto Municipal de Planeación del Municipio de Querétaro; diputado local y presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, además de presidente del Congreso en la LIV Legislatura. Así mismo fungió como secretario del Ayuntamiento en el municipio de Querétaro, en el 2003 y subdirector de Disposiciones Administrativas y Legales de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores. (CI)

PAN

SE SUMA ADOLFO RÍOS A CAMPAÑA DE MAURICIO KURI

Por Karen Munguía

Adolfo Ríos García se suma al equipo de campaña de Mauricio Kuri González, anuncio el candidato panista y de Querétaro Independiente a la gubernatura de Querétaro. A través de un video en redes sociales, Kuri González aseguró que la llegada de este perfil, que ha destacado por su trayectoria, liderazgo, responsabilidad y compromiso social, abonará a su proyecto político que tiene como prioridad llevar a Querétaro a lo más alto. “Es una persona que quiero, que admiro, que respeto y que tiene una trayectoria intachable; gente que conoce su comunidad, que sabe lo que quiere y que, sobre todo, viene a ayudar. No viene a ayudar a un partido, sino que viene a ayudar a Querétaro”, indicó. (CI)

AFIRMA KURI QUE INVITARÍA A RICARDO ANAYA A PARTICIPAR EN SU CAMPAÑA

Por Andy Martínez

El candidato del PAN a la gubernatura de Querétaro, Mauricio Kuri, confirmó que invitaría a Ricardo Anaya, excandidato presidencial, a sumarse y participar en su campaña. Afirmó que ya lo ha platicado con Ricardo Anaya, pues todos están incluidos y el PAN va unido en este proceso electoral. (Q)

CIUDADANOS Y COMERCIANTES DE CORREGIDORA PIDEN A KURI APOYO A MIPYMES

En un recorrido realizado por Mauricio Kuri, candidato a la gubernatura de Querétaro, ciudadanos y comerciantes de Candiles, municipio de Corregidora, le solicitaron redoblar los apoyos que brinda el gobierno a las pequeñas y medianas empresas. El candidato del PAN y Querétaro Independiente (QI), recorrió las avenidas Candiles y Camino Real -vialidades de gran movimiento comercial- los habitantes de la zona hicieron la petición de más apoyos y la creación de programas gubernamentales para una reactivación económica más acelerada. (CI)

REALIZARÁ MAURICIO KURI PRIMERA GIRA DE CAMPAÑA A LA SIERRA

Por Andy Martínez

El candidato del PAN a la gubernatura de Querétaro, Mauricio Kuri, confirmó que esta semana llevará a cabo su primera gira a la Sierra. Lo anterior al sostener una reunión con organizaciones de la sociedad civil. Adelantó que el miércoles estará en Jalpan donde sostendrá una reunión con agricultores y el jueves en Landa de Matamoros, con el fin de sacar la vocación y la ventaja competitiva de cada municipio. Asimismo, informó que este martes hará una gira de campaña en los municipios de Tequisquiapan, Ezequiel Montes, Colón y Cadereyta. (Q)

CONSTRUCCIÓN DE UN METRO EN QUERÉTARO ES COMPLICADO, SERÍA VIABLE UN TREN ELEVADO: KURI

La construcción de un metro en la ciudad de Querétaro es muy complicado a corto plazo, debido al alto costo que éste tiene; indicó el candidato del PAN a la gubernatura del Estado, Mauricio Kuri. En este sentido refirió que, de

MARTES 13 DE ABRIL DE 2021

acuerdo a estudios realizados, se tiene que el costo de la infraestructura necesaria, por kilómetro, es de 8 millones de pesos. (N 1 y 3QS, ALQRO)

MAURICIO KURI PLANTEÓ 4 COMPROMISOS PARA CORREGIDORA; DURANTE UN RECORRIDO EN CANDILES
Ciudadanos y comerciantes de Candiles, municipio de Corregidora, solicitaron a Mauricio Kuri redoblar los apoyos que brinda el gobierno a las mipymes. En un recorrido que realizó el candidato del PAN y QI, por las Avenidas Candiles y Camino Real -vialidades de gran movimiento comercial- los habitantes de la zona hicieron la petición de más apoyos y la creación de programas gubernamentales para una reactivación económica más acelerada. A este recorrido lo acompañó la candidata a diputada federal por el Distrito V, Erika Díaz Villalón, donde juntos pudieron recabar las necesidades y peticiones de comerciantes, y ciudadanos; además de platicar las cuatro metas que se tienen para Corregidora: mayor ingreso familiar; más seguridad; oportunidades para todas y todos; y desarrollo parejo en los municipios. (N 3QS, ALQRO, ADN, ELQNO, VI, PI)

GOBERNARÉ CON Y PARA LOS CIUDADANOS: MAURICIO KURI

El candidato a la gubernatura del estado por el PAN en candidatura común con QI, Mauricio Kuri, presentó a diversas organizaciones de la sociedad civil su proyecto de campaña que tiene cuatro metas claras para proyectar aún más a esta entidad. “Que tu familia tenga más ingresos; que tengas más seguridad; que haya más prosperidad y oportunidades para todas y todos; y un mejor desarrollo en todos los municipios para que crezcamos parejo”. (CQRO 1 y 5)

ASEGURA MAURICIO KURI QUE LAS ASOCIACIONES CIVILES SERÁN ALIADOS EN SU GOBIERNO

El candidato a la gubernatura del estado por el PAN en candidatura común con Querétaro Independiente (QI), Mauricio Kuri, presentó a diversas organizaciones de la sociedad civil su proyecto de campaña que tiene cuatro metas claras para proyectar aún más a esta entidad. “Que tu familia tenga más ingresos; que tengas más seguridad; que haya más prosperidad y oportunidades para todas y todos; y un mejor desarrollo en todos los municipios para que crezcamos parejo”. (N 3QS, AM 4PP, Q24-7)

KURI PROPONE APOYOS A MUJERES EMPRENDEDORAS Y A QUIENES HAYAN PERDIDO SUS EMPLEOS

Mauricio Kuri, candidato a la gubernatura del estado de Querétaro, realizó un evento en compañía de Ignacio Loyola, candidato a la diputación por el tercer Distrito, dónde señaló que quiere ser gobernador de los jóvenes emprendedores y mujeres trabajadoras. El candidato propuso generar apoyos al emprendedurismo de las mujeres con mil 500 pesos mensuales; asimismo, buscará impulsar a las personas que hayan perdido sus empleos con tres mil 207 pesos. (CI)

POBLACIÓN PIDE SALUD, SEGURIDAD Y ECONOMÍA

Mauricio Kuri, candidato del PAN en candidatura común con QI, dio a conocer que ya ha tenido acercamiento con Ricardo Anaya para invitarlo sumarse a la campaña por el gobierno del estado de Querétaro. Comentó que han sido varias las oportunidades que ha platicado con el ex dirigente nacional de ese partido por lo que podría darse esta participación. (DQ 1 y 3)

SOSTIENE DIÁLOGO CON VECINOS DE SAN PEDRO MARTIR

En un ejercicio ciudadano y con la finalidad de fortalecer sus propuestas, el candidato a gobernador de Querétaro por Acción Nacional y Querétaro Independiente, Mauricio Kuri, se reunió con líderes y vecinos de San Pedro Mártir para escuchar las inquietudes de los diferentes sectores. Dentro de las principales peticiones se encuentra la

MARTES 13 DE ABRIL DE 2021

rehabilitación y construcción de espacios recreativos y deportivos para la convivencia vecinal, con lo que se busca fortalecer el tejido social de la zona. También solicitaron apoyos económicos para hacer frente a la situación que atraviesan las familias ante el cierre de comercios; así como incentivos a estudiantes para que los niños y jóvenes puedan continuar con su educación. (N 3QS)

KURI PROMETE COMPRAR VACUNAS CONTRA COVID

Por Maritza Navarro

Mauricio Kuri, candidato a la gubernatura del PAN y QI, aseguró que buscará comprar vacunas contra Covid-19, una vez que entre en funciones como gobernador del estado, en caso de ganar la elección del próximo 6 de junio. (EUQ 3)

PRI

CREARÉ EL “MODELO DE JUSTICIA PARA ELLAS”: ABIGAIL ARREDONDO

La candidata del PRI a la gubernatura del estado de Querétaro, ha presentado una propuesta diaria, 60 días, 60 propuestas, en el día 9 mencionó que la propuesta va enfocada directamente a las mujeres queretanas, la cual se llama “Modelo de Justicia para Ellas”. “Para mí es muy importante garantizar la seguridad, la tranquilidad a todas las mujeres, vencer el miedo a salir a la calle o que nos violenten o nos maten”, subrayó Arredondo Ramos. Por ello destacó Abigail Arredondo que nunca más se quede impune en Querétaro un delito que se comenta en contra de la mujer, se necesita de un sistema de justicia que entienda y proteja los derechos de las queretanas. (DQ 4, AM 4PP, EUQ 6, Q24-7, PI)

PRD

MATRIMONIO IGUALITARIO DEBE SER RECONOCIDO, DICE CANDIDATA A LA GUBERNATURA POR EL PRD

El matrimonio igualitario deberá ser reconocido como una sociedad de convivencia en el estado de Querétaro, afirmó Raquel Ruiz, candidata a la gubernatura por el PRD. A través de redes sociales, la candidata presentó una propuesta para crear la Secretaría de la Igualdad, la cual será responsable de generar y ejecutar políticas públicas que hagan real y efectiva la igualdad entre hombres y mujeres, la prevención y erradicación de las distintas formas de violencia contra la mujer, y la eliminación de toda forma de discriminación. (N 4QS, CI)

JAIRO IVÁN PUENTE A LA ALCALDÍA DE SJR POR EL PRD

Por Rosalía Nieves

El presidente del Consejo Estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Adolfo Camacho, dio a conocer que se eligió como candidato al Ayuntamiento de San Juan del Río por parte de este instituto político a Jairo Iván Puente, aspirante ciudadano y con el perfil requerido para obtener buenos resultados en la contienda electoral. (ESSJR 6)

MC

“MI PROPUESTA NO HABLA DE MINORÍAS, SINO DE CIUDADANOS”: BETY LEÓN

Mi visión es feminista porque busca la igualdad entre hombres y mujeres, es fluente porque no se habla de minorías, sino de ciudadanos, es visión de respeto de medio ambiente, es una visión de impulso a la innovación

MARTES 13 DE ABRIL DE 2021

porque Querétaro no se puede quedar atrás y porque todos somos personas y nos debemos de tratar por igual. (N 4QS)

GILBERTO ORTEGA VA CON MOVIMIENTO CIUDADANO

Por Dolores Martínez

Gilberto Ortega, se registró como candidato a la presidencia municipal de San Juan del Río, por el partido Movimiento Ciudadano, en donde dijo que en esta demarcación se debe reivindicar el camino del desarrollo y las oportunidades. (ESSJR 4)

PVEM

KATIA RESÉNDIZ SE REÚNE CON VECINOS DE SAN PEDRO MÁRTIR, SANTA MARÍA MAGDALENA Y PUERTAS DEL SOL

En el noveno día de campañas electorales, la abanderada ecologista a la Gubernatura del Estado de Querétaro, Katia Reséndiz, sostuvo reuniones en diversas comunidades de la capital del Estado, con el objetivo de escuchar las necesidades de la población, así como para presentar sus propuestas. Previo a los encuentros con la ciudadanía, Katia Reséndiz se reunió con los candidatos del PVEM a diputados federales, Alexa Hernández, Rosy Echeverría y José Carlos Bañuelos, con quienes conversó sobre las actividades para esta segunda semana de campaña. (ALQRO)

VOY A SER GOBERNADORA DE CALLE: KATIA RESÉNDIZ

La candidata del Partido Verde Ecologista de México se reunió con líderes y vecinos de las comunidades de San Pedro Mártir, Santa María Magdalena y Puertas del Sol. En el noveno día de campañas electorales, la abanderada ecologista a la Gubernatura del Estado de Querétaro, Katia Reséndiz Jaime, sostuvo reuniones en diversas comunidades de la capital del Estado, con el objetivo de escuchar las necesidades de la población, así como para presentar sus propuestas. (IN)

PLANTEA PENA DE 50 AÑOS A FEMINICIDAS

La candidata a la gubernatura por el PVEM, Katia Reséndiz, propuso elevar la pena mínima a violadores y feminicidas a 50 años de prisión sin beneficios pre liberación, además, aseguró que la principal problemática manifestada por la ciudadanía es la deficiencia en el transporte público. (DQ 1 y 4)

JAIME GARCÍA ALCOCER QUEDÓ REGISTRADO FORMALMENTE COMO CANDIDATO VERDE A LA ALCALDÍA DE QUERÉTARO.

Jaime García, se registró ayer en el Consejo Distrital como candidato del Partido Verde a la Presidencia Municipal de Querétaro, quien aseguró que para él fue una decisión importante, “porque soy queretano, es la tierra que me vio nacer y el anhelo de cualquier ciudadano es poder gobernar su municipio, por lo que presentaremos propuestas verdes sustentadas en el Compromiso Ambiental por Querétaro”. Aseguró que es un reto en su vida poder contender para Presidente Municipal de la capital, “yo espero poder contar con el apoyo de los ciudadanos y en lo personal es un orgullo representar al Verde, el cual es un partido que no tiene rechazo social, tiene una propuesta seria”. (DQ 7, N 4QS, Q24-7, ALQRO)

MARTES 13 DE ABRIL DE 2021

MORENA

RECHAZA JESÚS MÉNDEZ HABER MANIPULADO LISTAS DE CANDIDATOS

Por Janet López

Jesús Méndez, secretario del comité estatal de Morena en funciones de presidente, negó que él haya manipulado las listas de candidatos a algún cargo de elección local. Todas las candidaturas se definieron desde el órgano nacional del partido, con base en los estatutos, sostuvo el morenista, quien negó que él haya bajado o subido a personas a las candidaturas. “Más bien me bajaron a mí”, declaró al afirmar que, pese a que se manejaba que él estaría en el primer lugar de una diputación plurinominal, él no aparece en esa ni en ninguna otra lista. (Q)

DA A CONOCER MORENA ASPIRANTES A ALCALDÍAS Y DIPUTACIONES

Por Janet López

Jesús Méndez, secretario del comité estatal de Morena, declaró que en tiempo se logró registrar a todos quienes aspiran a representar al partido como candidatos para una diputación o ayuntamiento. Al ser designaciones determinadas por las instancias nacionales de Morena él las conoció el lunes, conforme le fueron presentando sus registros, toda vez que, enfatizó, se trató de una información que directamente proporcionó la dirigencia nacional a quienes serán sus candidatos. (Q)

UNA TRAICIÓN A LA 4T, REGISTROS DE MORENA: ÁNGEL BALDERAS

Por Katia Lemus

Como una traición, calificó Ángel Balderas, presidente del Consejo Estatal de Morena, los registros de Arturo Maximiliano García, Guadalupe García y Héctor Magaña, a las alcaldías de Querétaro, El Marqués y Tequisquiapan, respectivamente, por el partido Morena. (CQRO 6)

“SE ME CAE LA CARA DE VERGÜENZA DE PEDIR EL VOTO POR MAXIMILIANO”

Por Sergio Hernández

El PAN ya ganó el proceso sin haber iniciado. En Querétaro con Maximiliano y en El Marqués con Lupe García, afirmó Ángel Balderas presidente del consejo de Morena y responsabilizó al presidente Jesús Méndez. Es patético los casos de Querétaro y El Marqués donde el PAN va a competir con dos candidatos panistas y ya ganó sin iniciar el proceso electoral. Es patético que en Querétaro vaya un ex colaborador de Mauricio Kuri candidato a la gubernatura del PAN y que en El Marqués hayan impuesto porque hay que decirlo, fue una imposición a otro panista. (N 1 y 5QS)

MORENA, NO TIENEN UNA PLANTILLA DE REGIDORES CON SENTIDO SOCIAL”

Por Rafael Rodríguez

Carlos Rentería, candidato a la presidencia municipal de Querétaro por el Partido Redes Progresistas, dijo que fue sorpresivo para la militancia y votantes de MORENA que hoy van a tener la posibilidad de elegir entre dos panistas después de que se registrara Arturo Maximiliano García para contender por la capital. Mencionó que el PAN en un acuerdo con MORENA mandaron en primera circunstancia decidieron mandar a Maximiliano García como el candidato del Movimiento de Regeneración Nacional, por lo que se tendrán que enfrentar a dos candidatos del PAN. (N 5QS)

MARTES 13 DE ABRIL DE 2021

DESCARTA CELIA MAYA QUE HAYA DIVISIONES EN MORENA

Celia Maya aseguró que no existen divisiones al interior del partido por la designación de Arturo Maximiliano como candidato a la presidencia municipal de Querétaro. Aseguró que el pasado panista de Maximiliano y las discrepancias por parte de militantes de Morena sobre su designación no afectarán en la campaña, por el contrario, aseveró que la trayectoria de Maximiliano lo respalda. Sobre la ausencia de Ángel Balderas Puga, Presidente del Consejo Estatal de Morena, en los eventos de Celia Maya, la candidata morenista aclaró que hasta el momento no ha tenido comunicación con Puga, por lo tanto no conoce su sentir. (CI)

HACE CELIA MAYA BALANCE A UNA SEMANA DE CAMPAÑA

La candidata a la gubernatura de Querétaro por MORENA, Celia Maya, realizó un balance de sus actividades durante la primera semana de campaña. La candidata explicó que realizó encuentros a domicilio y a centros de trabajo para conversar y escuchar; las necesidades y quejas de los ciudadanos y agradeció la participación de cada uno de los ciudadanos que permitieron ser escuchados. También dialogó desde su casa de campaña inaugurando su espacio, "Diálogos Ciudadanos", una nueva manera de hacer campaña distinta, tecnológica, segura, a través de las redes sociales. (ELQNO)

SÍ SE CUMPLEN LAS MEDIDAS EN EVENTOS

Durante los eventos de campaña se han registrado momentáneas muestras de entusiasmo por parte de los simpatizantes, las cuales no se pueden contener, sin embargo, sí se han cumplido con las medidas sanitarias por la pandemia, aseveró la candidata a la gubernatura por morena, Celia Maya. (...) En conferencia de prensa este lunes, la morenista mostró una fotografía de un evento de su contrincante del PAN, Mauricio Kuri, en él había aglomeraciones de personas, y aseguró que hizo la comparación porque el senador con licencia criticó su evento de inicio de campaña en Plaza de Armas. (DQ 1 y 5)

'COMPLICACIONES DE AFORO, EN TODOS LOS PARTIDOS'

Por Khalid Osorio

En opinión de Celia Maya, candidata de MORENA a la Gubernatura, en todos los partidos existen dificultades para controlar el aforo de gente en los eventos de campaña. Subrayó que es complicado contener la euforia de los ciudadanos. Denunció que existen señalamientos en su contra cuando, dijo, ha sido una situación compleja para la mayor parte de los contendientes; entre ellos, detalló, para el aspirante del PAN, Mauricio Kuri. (AM 5PP)

MAYA PIDE RESPETAR REGLAS ELECTORALES

Por Zulema López

Celia Maya, candidata a la gubernatura por Morena, afirmó que se ha hecho un llamado a todos quienes contienden por un puesto a que respeten los lineamientos establecidos a causa del Covid, aunque estimó que en sus eventos ella no puede restringir el derecho de la ciudadanía a acudir a respaldarla. Dijo que no se enteró de que la Unidad AntiCovid se haya aparecido en el registro de Arturo Maximiliano García para contender por la alcaldía capitalina. (EUQ 6)

URGE RESOLVER TEMA DE SEGURIDAD EN TEQUIS DICE CELIA MAYA

Como parte de su gira de campaña, la candidata a gobernadora para el estado de Querétaro, Celia Maya, visitó el municipio de Tequisquiapan, donde dijo se resolverá el problema en el tema de seguridad. Durante su encuentro con tequisquiapanenses Maya García, escuchó sus peticiones, coincidiendo que los principales problemas que afrontan son la inseguridad y la falta de agua. (N 2QS)

MARTES 13 DE ABRIL DE 2021

CONSTRUCTORES PROPONEN A CELIA MAYA TREN SUBURBANO

Por Dolores Martínez

Con la finalidad de presentar proyectos de desarrollo para conectar la zona sur del estado con la capital, el colegio de Constructores al Desarrollo del estado de Querétaro, presentaron un plan de movilidad a Celia Maya, candidata por Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) a la gubernatura. (ESSJR 6)

GUARURAS DE ARTURO MAXIMILIANO AGREDEN A REPORTEROS

Constantes las intimidaciones por parte de personal de seguridad sufrieron diversos medios de comunicación que dieron cobertura al registro de Arturo Maximiliano como candidato de Morena a la Presidencia Municipal de Querétaro. Los mismos comunicadores identificaron que los agresores llegaron con el candidato y forman parte de su equipo. Ante esta situación, los propios medios de comunicación interpelan a Arturo Maximiliano para hacerle notar esta situación y cuestionarse si será este el trato que dará a la prensa a lo largo de los 45 días de campaña. (IN, ALQRO)

EXPRIISTA SE REGISTRA POR MORENA PARA LA ALCALDÍA DE TEQUISQUIAPAN

El expriista Hector Magaña se registró como candidato por Morena para la presidencia municipal de Tequisquiapan, esto lo dio a conocer a través de una publicación realizada en su red social Facebook. “Con mucha alegría les comparto que el consejo distrital de Tequisquiapan recibió mi registro como candidato a la presidencia de Tequisquiapan por Morena. Mi agradecimiento total al partido y a la 4T por su confianza”, señala el texto del comunicado. (ESSJR 6, ADN)

ARRANCA PALOMA CAMPAÑA POR EL IV DISTRITO

Por Fernando Venegas Ramírez

De forma oficial, arrancó las actividades de su campaña política la actual diputada local por Morena, Paloma Arce Islas, como candidata del partido Morena al IV distrito federal. Esto, mediante un evento en el que contó con la presencia de Ángel Balderas Puga, presidente del Consejo Estatal de su partido, y por el senador Gilberto Herrera Ruiz; quienes enfatizaron su apoyo por dar continuidad a la Cuarta Transformación. La legisladora dio a conocer las primeras cuatro propuestas de campañas, que tienen que ver con salud, pensiones y prestaciones, seguridad y violencia familiar. Asimismo, reprobó las condiciones de desigualdad económica y social en el que viven los queretanos. La aspirante al IV Distrito Federal precisó que propondrá que se generen convenios entre instancias de salud como las secretarías estatales y la federal de Salud, el Instituto Mexicano del Seguro Social y el ISSSTE, con cadenas farmacéuticas; con lo cual se garantice el abasto de medicamentos de forma gratuita e inmediata. (PA)

PT

CANDIDATURA LGTBTTIQ+ PARA EL MUNICIPIO DE QUERÉTARO

El PT Querétaro apuesta a la inclusión y a la participación ciudadana, por lo que, derivado de convenio con organizaciones civiles en favor de diversas causas sociales de la Agencia Ciudadana Incluyente, es que se concretan candidaturas a diversos cargos de elección popular. En rueda de prensa la candidata a la gubernatura del estado de Querétaro por el Partido del Trabajo (PT), Penélope Ramírez, dio a conocer las candidaturas de Ana Yolanda López para el IV Distrito Federal; Mario Segundo para el distrito local 1; en el distrito 3 local: Elizabeth Zaragoza; en el distrito 4 local, Aline Escalante; y en el distrito 5 local, Cecilia Fernández de Mendoza Ibarra. (DQ 4, N 4QS, Q24-7, ALQRO)

MARTES 13 DE ABRIL DE 2021

PES

MARY IBARRA PRIORIZA EL DESARROLLO SUSTENTABLE DEL ESTADO CON LA CREACIÓN DE LA SECRETARÍA DEL MEDIO AMBIENTE

“Estoy convencida que el desarrollo económico del estado de Querétaro tiene que ser sustentable y, para ello, se requiere la creación de la Secretaría del Medio Ambiente, que actúe como un órgano administrativo que funja como cabeza de sector para agrupar a todas las instituciones que tienen que ver con el cuidado de los recursos naturales”, informó Mary Ibarra, candidata del PES al Gobierno del Estado. (N 4QS, CQRO, Q24-7)

RSP

MIGUEL NAVA PUGNARÁ CONTRA INSEGURIDAD

En Querétaro, para el candidato a la gubernatura de RSP, Miguel Nava, es prioritaria la lucha contra la inseguridad. Además, enfatizó que urge mejorar el sistema de investigación policial y que se establezcan estrategias efectivas para que se prevengan los delitos. (DQ 6, ESSJR 2)

FxM

PRESENTA JUAN CARLOS MARTÍNEZ SEGUNDO COMPROMISO: MEDIO AMBIENTE, CAMBIO CLIMÁTICO Y TURISMO

El candidato a la gubernatura de Fuerza por México, Juan Carlos Martínez, presentó ante los medios de comunicación su segundo compromiso de campaña, en cuanto a temas de medio ambiente, cambio climático y turismo. Desde la presa de El Batán, en el municipio de Corregidora, Juan Carlos Martínez presentó lo que llamó agenda azul, que contempla la recuperación y restauración de presas, y bordos; dar mantenimiento adecuado a las plantas de tratamiento con las que ya se cuenta; revisar el correcto funcionamiento del problema de agentes de contaminación, industrial y urbano; incrementar el agua tratada para su uso en la obra pública y más transparencia en la operación de la CEA. (DQ 3, AM 4PP, ALQRO, ELQNO, EXQRO)

DETECTOR DE MENTIRAS PARA CANDIDATOS, PROPONE JUAN CARLOS MARTÍNEZ

El candidato a la gubernatura de Querétaro por el Partido Fuerza Por México, Juan Carlos Martínez, propuso que todas y todos los candidatos sean sometidos a un detector de mentiras antes de participar en un debate. “Que se le diga: te vamos a poner un detector de mentiras antes de pasar al debate y vas a ver que más de uno, sino es que la mayoría corre. Y por ahí se debería empezar por esas legalidades”, expresó. (M)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: BLOQUEAN ENTRADA DEL ACUEDUCTO II

Antorchistas bloquearon desde este lunes la entrada al Acueducto II, en protesta porque habitantes de comunidades de Maconí, en el municipio de Cadereyta de Montes, y parte del municipio de San Joaquín, no tienen agua potable. (DQ principal)

MARTES 13 DE ABRIL DE 2021

N: AMPLÍAN PLAZO

La Brigada Correcaminos abrió nuevas fechas y la jornada de vacunación, para los adultos mayores rezagados se extenderá en el municipio capitalino hoy y mañana en dos centros de vacunación: el EcoCentro Expositor y el Estadio Corregidora. (N principal)

AM: RECLAMAN PARTICIPACIÓN INDÍGENA EN LAS ELECCIONES

Para las elecciones del 6 de junio, las autoridades electorales marcaron que se debe respetar la participación indígena en los cargos públicos a ser votados; sin embargo, dichas reglas y porcentajes en los 32 Estados son incumplidos en muchas ocasiones o no se cubre la cantidad de candidaturas marcada por la ley electoral. (AM principal)

PA: ESTÁ UNIDO EL PAN EN QUERÉTARO: KURI

Ha habido pláticas con el excandidato a la presidencia de México por el Partido Acción Nacional (PAN), Ricardo Anaya Cortés, sobre la campaña a gobernador de Querétaro; confirmó el aspirante del PAN y del Partido Querétaro Independiente, Mauricio Kuri González. El senador con licencia reiteró la apertura que tiene para aquellos perfiles panistas que deseen sumarse a su campaña. Lo anterior, al recordar que este martes anunciaría un “refuerzo” que se integrará a su proyecto de gobierno. “Aquí todos estamos incluidos. El PAN está unido; y yo le agradezco mucho a todos aquellos que se quieran sumar a este proyecto. Claro, por supuesto. Lo he platicado con él varias veces”, argumentó. (PA principal)

EUQ: CUENTA KURI CON AMPLIA VENTAJA SOBRE MAYA, DE ACUERDO CON ENCUESTA

A ocho semanas de los comicios, el candidato panista al gobierno del estado, Mauricio Kuri, tiene una amplia delantera sobre la abanderada de Morena, Celia Maya. La priista Abigail Arredondo se encuentra en un distante tercer lugar. (EUQ principal)

CQRO: ANUNCIAN SEGUNDAS DOSIS DE VACUNA ANTI-COVID PARA HUIMILPAN, TOLIMÁN, COLÓN Y EL MARQUÉS

A partir del miércoles de esta semana, comenzará la aplicación de segundas dosis de la vacuna anti-Covid-19 en los municipios de Huimilpan, Colón y Tolimán; mientras que, en el municipio de El Marqués, esta iniciará el lunes de la próxima semana, informó la delegada de la Secretaría de Bienestar en Querétaro, Rocío Peniche. (CQRO principal)

PODER EJECUTIVO

TAMBIÉN MITOFSKY ARROJA MEJOR APROBACIÓN PARA FDS QUE PARA AMLO

El gobernador FDS, es mejor aprobado por los queretanos que Andrés Manuel López Obrador, presidente de la República; sin embargo, la diferencia es de apenas de 3.3 puntos porcentuales. Así lo dio a conocer este lunes Consulta Mitofsky. De acuerdo a esta casa encuestadora, Domínguez Servién mantuvo una aprobación de 56 puntos hasta el 21 de abril; mientras que López Obrador obtuvo una aprobación del 52.7 % en el mismo periodo, por lo que, si se compara con el porcentaje obtenido durante los últimos cinco meses, esto indica una evolución positiva en la aprobación en Querétaro. Otra de las entidades en donde AMLO mantiene una aprobación menor a la obtenida por gobernadores estatales es en Guanajuato; Diego Sinhue Rodríguez Vallejo, mandatario de esa entidad, obtuvo una aprobación del 53.6 por ciento, por su parte, el mandatario federal recibió 43.5 por ciento. En el caso de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo obtuvo una aprobación del 60.1 por ciento y en el caso del Presidente de la República fue de 56.8 por ciento. (CI)

MARTES 13 DE ABRIL DE 2021

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q | ARRANQUE

Sin duda con el registro de los candidatos a presidencias municipales de Querétaro, las campañas prenderán y es que de manera obligada los candidatos a alcaldes y diputados locales, recibirán todos los anhelos de los electores. Las propuestas de los candidatos a gobernador hasta ahora no encantan a los votantes, comprar más vacunas, construir un tren elevado o metro, hacer segundos pisos, crear secretarías de estado, impulsar matrimonios igualitarios y una larga lista de etcéteras, que no emocionan a los votantes hasta el momento. Los candidatos a presidentes municipales les tocará escuchar las demandas del Querétaro, real; ese que necesita agua todos los días y con buena presión, ciudades que necesitan parques y jardines bien cuidados; zonas que no tienen buen alumbrado público; calles sin seguridad aceptable, baches por todos lados. Los candidatos tendrán que hacer sus mejores esfuerzos en los siguientes días para estar en sintonía con los esfuerzos y compromisos de los candidatos y candidatas a la alcaldía de las ciudades importantes del estado. Luis Nava, María Alemán y Arturo García, pelean la joya de la corona, que era la capital del estado, sin duda Luis Nava se prepara de manera intensa para refrendar triunfo ante la dificultad del desgaste natural del gobierno municipal pero también ante lo mucho que tiene por comunicar, de lo que se realizó a lo largo de casi tres años en la capital. La estrategia de los opositores María y Arturo, deberá ser muy inteligente y veremos si se trata de descalificar todo lo hecho por el actual alcalde con licencia o traerán propuestas frescas y novedosas para hacerse del triunfo; tendrán que ser muy cuidadosos con lo que prometan y con lo que salgan a campaña, los errores podrán costarles muchos votos en una zona metropolitana con amplias necesidades. **DE REBOTE.** En San Juan del Río, Juan Alvarado resultó la carta fuerte de Morena, para la presidencia municipal de aquel importante municipio, le apuestan a la falta de memoria de los electores y que como diputado fue flojo, omiso y sin talento en una actividad que no exige mucho; la presidencia municipal es otra cosa, los sanjuanenses tendrán que pensarlo más de tres veces. (DQ)

NEURONA CIUDADANA - LA IGNOMINIOSA ESPERA

Por Lorena Jiménez Salcedo

El pasado 18 de marzo, los médicos privados de Querétaro, a través del Clúster de Salud y del Colegio Médico de Querétaro manifestaban de manera pública su inconformidad a la delegación estatal de la Secretaría del Bienestar por no haber sido incluidos en su estrategia de vacunación. Su exigencia era muy clara y válida: recibir la vacuna anti Covid-19, pues han sido y son una parte importante de la atención médica primaria en medio de esta pandemia que nos azota desde hace más de un año. Ahí señalaron que alrededor del 80% de los casos Covid-19 se atienden en unidades de primer contacto, como hospitales privados o incluso consultorios de farmacias, lo que genera un gran riesgo de contagio para todos ellos. La respuesta en ese momento fue prácticamente nula. Días después, el 9 de abril, tanto en Querétaro como en varias ciudades del país, los médicos privados, a través de diversas organizaciones volvieron a pedir algo que por sentido común no debería ni siquiera ponerse en tela de juicio: recibir la vacuna. La respuesta fue: "Que nos esperen"; algo que indignó no sólo a los demandantes, sino a una gran parte de la población, pues no entienden cómo no se le da prioridad a este sector fundamental en la lucha contra el coronavirus. A lo largo de estos meses se ha reconocido permanentemente la ardua labor y las extenuantes jornadas de trabajo a las que se ha sometido prácticamente todo el personal de salud, tanto público como privado; se les ha catalogado como héroes, por lo que en diversos lugares y foros se aprovecha la ocasión para hacerles múltiples homenajes. Sin embargo, esto va más allá de los meros aplausos o las buenas intenciones, pues como mínimo, ya tendrían que haber sido inmunizados, pero, por desgracia y por increíble que parezca, no ha sido así. Hemos insistido durante estos meses que no se debe politizar el proceso de vacunación. El riesgo es enorme si no se atiende con la seriedad necesaria, sin sesgos ideológicos o políticos, pues mientras Israel ya ha

MARTES 13 DE ABRIL DE 2021

vacunado a más del 50% de su población, Estados Unidos ha administrado más de 180 millones de dosis o Chile que con más de 12 millones de dosis administradas ha logrado vacunar al 24.4 % de su población, México ha suministrado 11 millones de vacunas que representa sólo el 1.6% de la población vacunada completamente. Por desgracia, nuestro país se ha convertido en el país más letal para los trabajadores de la salud y no podemos darnos el lujo de perder a más. La salud es un derecho constitucional, no es un favor y bajo el actual contexto se debe garantizar la vacuna a los grupos vulnerables, entre ellos, el personal médico. No podemos comprender que los mexicanos tengan más posibilidad de ser inmunizados en Estados Unidos – se estima que se vacunará a más de 14 millones de connacionales - o en Canadá, donde se inoculará a todos los jornaleros originarios de nuestro país. Nos conviene y urge reactivar la economía y vacunando de manera adecuada y eficiente y con las prioridades necesarias es posible lograrlo a mediano plazo. (DQ)

ASTERISCOS

COMERCIO FORMAL SE MANIFIESTA EN EL CENTRO HISTÓRICO. En el Centro Histórico continúa la polémica. Ayer comerciantes establecidos de la zona se manifestaron y cerraron por varios minutos avenida Corregidora, con la intención de pedir a la autoridad municipal que retire a los vendedores ambulantes que invadieron el andador de 5 de Mayo. Solicitan que sean retirados por Inspección Municipal de forma inmediata, y con ello evitar alguna confrontación mayor, pues desde finales del año pasado que se instalaron han existido agresiones verbales.

UAQ CELEBRÓ SEGUNDO FESTIVAL DE JAZZ. La Secretaría de Extensión y Cultura Universitaria y la Facultad de Bellas Artes Campus San Juan del Río de la Universidad Autónoma de Querétaro realizaron el segundo Festival Internacional de Jazz 2021. Esta edición contó con las conferencias de Jorge Cárdenas, sobre la guitarra; Fernando Mendoza, de batería; y Patricio Peña Méndez, respecto al piano. Asimismo, David Blink realizó la plática 'Creación de un proyecto musical sustentable'. Por otra parte, José Antonio Mac Gregor, Maricarmen Alonso, Ivonne Klein y Eduardo Piastro celebraron la mesa de diálogo 'El jazz en tiempos de pandemia'.

SIGUEN LAS CLAUSURAS EN LA CAPITAL. La Dirección de Inspección en Comercio y Espectáculos de la Secretaría General de Gobierno en la capital, informó que del 5 al 11 de abril se realizaron nueve clausuras provisionales por no contar con los permisos, o desarrollar giros diferentes a los especificados en las licencias, o no cumplir con las medidas implementadas para prevenir la propagación de la COVID-19. De las nueve clausuras, cuatro se relacionaron con el no cumplimiento de acciones anticovid, todas ellas en comercio establecido; en total, se visitó a 461 comercios establecidos y dos mil 496 comercios en vía pública, con un total de 468 notificaciones verbales hechas a igual número de comercios en tres mercados y 35 tianguis. (AM)

BAJO RESERVA

¿ADOLFO RÍOS SE SUMA A LA CAMPAÑA DE KURI? HOY LO SABREMOS. En redes sociales, nos comentan, el candidato del Partido Acción Nacional a la gubernatura, Mauricio Kuri, dio a conocer que este martes presentará “a un gran refuerzo” que se sumará a su campaña”. No precisó el nombre, pero fuentes cercanas al equipo del abanderado panista dicen que se trata del exfutbolista profesional, Adolfo Ríos, quien hace tres años fue candidato a la alcaldía capitalina por la alianza partidista que encabezó Morena. En este proceso electoral, recordemos, el llamado “arquero de Cristo”, se había registrado en los Partidos Verde Ecologista de México (PVEM) y Movimiento Ciudadano como precandidato a la presidencia municipal de Querétaro, pero terminó renunciado a sus aspiraciones.

PREPARAN IMPUGNACIONES EN MORENA CONTRA “CHAPULINES”. Nos dicen que hoy dará rueda de prensa el presidente del Consejo Estatal de Morena, Ángel Balderas. Hablará junto con otros líderes de este partido de la inconformidad que tienen por la postulación de Arturo Maximiliano como candidato a la alcaldía capitalina y de otras designaciones más que se hicieron. Nos cuentan que ya preparan impugnaciones sobre todo en la designación de Arturo Maximiliano, pues el objetivo es descarrilar ante los órganos electorales la designación

MARTES 13 DE ABRIL DE 2021

de candidatos, principalmente de aquellos que saltaron de otros partidos a Morena, a quienes han denominado “chapulines”. (CQRO 2)

IZQUIERDA EMPANIZADA

Por Víctor López Jaramilo

"Para que la acuña apriete, debe de ser del mismo palo", reza un dicho popular y la dirigencia estatal de Morena decidió aplicarlo en el terreno electoral y apostar por una figura formada en las fuerzas básicas y condecorador de las entrañas del Partido Acción Nacional y postularlo como su candidato a la capital del estado. Morena, que pretendidamente se coloca en el espectro ideológico de izquierda, se empaniza para ver si logra arrebatarle algo de ese pastel electoral llamado Querétaro a los panistas, que tienen muy bien asentados sus reales en el Centro Cívico. Desde el punto de vista pragmático se puede entender que Morena postule a un candidato externo que no tiene identificación ideológica alguna con sus principios programáticos, todo en la consecución del poder; total, ese es la finalidad de los partidos políticos: hacerse del gobierno. Sin embargo, desde el punto de vista ideológico y discursivo a Morena se le plantea una profunda contradicción al postular a alguien con profunda raigambre panista y que en elecciones pasadas era parte fundamental del equipo de Mauricio Kuri, hoy candidato blanquiazul a la gubernatura. Esto sin hablar de la decepción de las bases de Morena que desde la década pasada se la jugaron para formar el partido en el estado y hoy ven como los principales puestos de elección no les favorecen. A Morena en menos de diez años le sucedió lo que en los años 90 advertía Luis H. Álvarez le sucedería al propio PAN: el dilema de ganar el poder sin perder el partido. Hoy, Morena apuesta por ganar el poder, por lo menos la capital, pero corre el riesgo de perder el partido y la promesa de que eran un partido distinto, que se regían por principios y no por ambiciones. Todo se ha derrumbado como un castillo de naipes y hasta el candidato de Redes Sociales Progresistas, Miguel Nava, aprovecha el momento e invita a los desengañados a que se unan a su partido, aunque, en efecto, algunos planean la fuga, pero esta será hacia el PT. En la democracia dirigida que es Morena como partido, los perfiles que prefiere como candidatos son personajes adinerados que sustenten sus campañas; así, Arturo Maximiliano en Querétaro y Juan Alvarado en San Juan del Río, son el prototipo del “proletario” de la autodenominada Cuarta Transformación que van a pelear primero por los pobres. Morena nació como un movimiento que se convirtió en partido, el pragmatismo los lleva a hacer alianzas y postular gente completamente ajena a sus postulados como Arturo Maximiliano; si la apuesta electoral le sale y ganan la capital, habrán triunfado como partido pragmático, pero habrán sido derrotados como movimiento social que pretendía cambiar a México. Podrán ganar el poder, pero perdieron el rumbo del partido. (EUQ)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

SALGADO. Félix Salgado Macedonio es el hombre del momento tiene al INE y sus consejeros entre la espada y la pared... y la espada no se llama Excalibur, sino Amloalbur. Nunca una institución ciudadana tan humillada por un presidente... y su palero. (N)

PERSISTENCIA Y RESILIENCIA

Es muy grato traerle en estas líneas la impresión que da a un atleta queretano haber conseguido la ‘gran meta’, ir a los olímpicos. Persistencia y resiliencia aconseja la maratonista Daniela Torres, quien representaría a México en la Olimpiada de Tokio este verano. Su alegría va con dedicatoria nostálgica, hacia el cielo, ya que, desgraciadamente, su apreciada familia quedó incompleta hace seis meses por el coronavirus. Conozca en esta edición lo que los candidatos a la gubernatura de Querétaro proponen para eliminar el rezago de oportunidades de desarrollo que viven las comunidades indígenas; moradoras desde hace siglos de lo que hoy es un festín de desarrollo inmobiliario. De cara al proceso electoral del 6 de junio, la senadora panista Guadalupe Murguía instó a no hacer

MARTES 13 DE ABRIL DE 2021

caso a las encuestas que pudieran decantar la partida por uno u otro candidato, y salir en masa a elegir el destino del Estado. Siguiendo el recorrido de la vacuna, la UAQ anunció que habilitaría en su Campus de San Juan del Río la modalidad de inoculación desde el auto. En este esfuerzo, la Secretaría del Bienestar en la entidad ya publicó la convocatoria para la aplicación de la segunda dosis en Huimilpan. Ahí se espera la llegada de mayores de 60 años a partir de mañana 14 de abril. (AM)

CUARTO DE GUERRA

EFFECTIVA. Con todo y los mitos surgidos sobre las vacunas anti Covid-19 de distintas marcas farmacéuticas que se aplican, los adultos mayores queretanos no dejan de asistir a recibir estas dosis que les salvan la vida, muchas veces acompañados por sus familias. Son muy pocos los casos de reacción adversa y hasta ahora ninguno de gravedad. ¡**VAMOS!** El vocero organizacional insiste en que la vacuna no solamente genera inmunidad ante la potencial presencia del virus, sino que paralelamente protege contra el desarrollo de formas graves de la enfermedad como neumonía con baja oxigenación y la necesidad de ser hospitalizado e intubado. “En pocas palabras, la vacuna puede proteger a tu papá, mamá, abuelo, hermano, familiar, de enfermarse y morir por Covid-19”. (DQ)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

ENTREGA COPARMEX QUERÉTARO INVITACIÓN A CANDIDATOS A LA GUBERNATURA. Que como parte de la estrategia “Participo, voto y exijo”, la Coparmex Querétaro -a través de su presidente Jorge Camacho Ortega- entregó a los representantes de los 10 partidos políticos que contendrán por la gubernatura del estado de Querétaro, las cartas de invitación para que sus respectivos candidatos participen en el debate ciudadano que se realizará en forma virtual el próximo 6 de mayo. Camacho Ortega confió en que todos los partidos políticos se sumarán al debate, en el que participarán más de 15 cámaras y colegios y que ha sido avalado por el Instituto Nacional Electoral (INE). En el evento, los partidos políticos recibirán un manifiesto conjunto que contendrá propuestas y peticiones del sector productivo de la entidad, con el fin de que sean integradas a la agenda de todos los que buscan un cargo de elección popular en este proceso electoral de 2021. (CQRO)

LA NUEVA OFERTA POLÍTICA

Por Andrés González

Es ya en Querétaro, la segunda semana de campaña, en la que los candidatos comienzan a tomarle el hilo a su principal quehacer. Las campañas son recorridos para despertar el aprecio, el cariño y la voluntad del ciudadano. Así, la oferta debe ser clara - no quimérica -; tampoco irrealizable o poco creíble. Y las campañas son, en suma, el enamoramiento del candidato hacia el ciudadano, para que este le dé el sí el 6 de junio con su voto. Y es hoy cuando el romance apenas inicia; con promesas todas - como a las novias - las que quiera, pero es necesario que el divorcio no llegue pronto ni que los defectos se noten en campaña. En el gobierno ya será otra cosa. Lunes político, político. Se amontona la oferta; cuatro conferencias de sendos candidatos. Resumen de avances; de los últimos arreglos políticos, con nombres y cargos. Presunciones que abonen, que sumen. Las dirigencias de los partidos comienzan a conciliar el sueño, creo. O por lo menos ya no tienen pesadillas. Y las campañas - desde el lado ciudadano - son para oírse; para saber oírse. Es momento de poner atención para que después, no nos sintamos engañados. **El PT.** Temprano y desde el corazón político del estado - Plaza de Armas - abre conferencia el sorpresivo Partido del Trabajo, el PT de César Zafra -no de Jorge Salazar Marchan, que ni de aquí es - de Penélope Ramírez, su candidata a gobernadora; de quiénes, en cuestión de meses, lo están poniendo de pie; el PT que dejó Adolfo Uscanga, qepd; el de Chely Velázquez, a la que solo la interrumpió su trabajo una enfermedad; el que están haciendo plataformas como la que expuso ayer “Agenda Ciudadana Incluyente” o la de “Ahora” de

MARTES 13 DE ABRIL DE 2021

Lucero Alvarado. Y reiteran, por si a alguien se le ha olvidado, los derechos de inclusión total, como están ya establecidos en la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos. “En el PT, vamos a darle congruencia al discurso con hechos, porque nuestra real alianza es con la sociedad, más que con otras plataformas políticas...nuestra alianza es con las causas y el PT es un partido de causas, más que para personas, lo es para causas” dijo de entrada César Zafra, coordinador estatal de ese partido. Y ahí, en voz de Penélope – por ascendencia de cargo – se dan a conocer los candidatos de reciente registro. Walter López González, es su candidato LBTTIQ a la presidencia municipal de Querétaro; Alfredo Aguilar va a buscar la presidencia municipal de Pinal, en candidatura común con “Querétaro Independiente”; a San Joaquín, irá Joaquín Ramos; Wendy Seeldrayerss va para Tequisquiapan, en candidatura común con el Partido Verde; a Colón va Raquel Amado; para Amealco, Imelda García, estos dos últimos municipios también con el Partido Verde; para El Marqués, Hugo Javier Martínez Briones; para Arroyo Seco, Mildred Leticia Gómez; para San Juan del Río, Eduardo Aguirre Ruiz. Y los nombres siguen: Para Corregidora, Javier Navarrete en candidatura común con el Partido Verde; al municipio de Pedro Escobedo está Georgina Landeros; para Tolimán, Adrián Linares. Para los distritos locales, el PT alcanzó la cifra de 14 de los 15 posibles. Al I, Mario Segundo; al II, Norman Pearl; al III, Elizabeth Zaragoza; al IV, Aline Escalante; al V, Cecilia Fernández; al VI, “Pale” Borbolla; al VII, Mireya Fernández; al VIII, Rafael Tiscareño; al IX, Brendan Guadarrama; al X, Angélica Contla; al XI, Mónica Amado Morales; al 12, Rocío Serrano; al XIII, Arturo Torres y al XIV, Paola Hernández. El XV, el de la Sierra, está por confirmar registro, así como los candidatos a los municipios de Jalpan y de Ezequiel Montes. A esto, señores, se le llama trabajar, en un partido que se está levantando en este estado desde abajo, donde – aún -no tiene registro. El PT Querétaro, este, está hecho en Querétaro. **El PES.** Enseguidita y a unos cuantos pasos, abre conferencia el Partido Encuentro Solidario, PES, con el tema ambiental. Al centro de esta, la Lic. Mary Ibarra, su candidata a gobernadora, de formación ambientalista; Carlos Manuel Vega de la Isla, presidente del PES estatal; Manuel de Anda y Federico Orozco, ambientalistas ambos. Y son ellos mismos los que les dan su lugar a otros compañeros defensores del medio ambiente en “Ciudadanos Reforestando Querétaro”: Yéssica Guerrero, Diana Laura Juárez, Isarely Rosillo, Emilia Pizarro, Flor Zaldumbide, Mary Martínez, Patricia Shimada, América Vizcaíno, Alejandro Angulo, Enrique Uribarren y Manuel Ávalos. “Es lamentable que la actual administración estatal – la de Pancho Domínguez – no haya cumplido con el compromiso de campaña que hizo con los ambientalistas de Querétaro” expresó Mary Ibarra, para dar a conocer una muy concreta propuesta en materia ambientalista, comenzando con la creación de la Secretaria del Medio Ambiente y otros 15 propuestas precisas en defensa de este. “El desarrollo sustentable es fundamental para garantizar la vialidad y prosperidad de Querétaro” expresó Mary Ibarra. **“Querétaro Independiente”.** Ahí mismo, en el corazón político de Querétaro, ofreció conferencia Connie Herrera, la presidenta del único partido local con registro, “Querétaro Independiente”. Y da a conocer, como noticia fresqucita, la integración de Román Garay González como coordinador de campaña de Mauricio Kuri en el municipio de San Juan del Río y que ayer mismo se registrara como candidato a la presidencia municipal de San Juan del Río. Sin embargo, ahí mismo se anuncia que Garay deja su lugar a Juan Rock, que será el candidato de “QI” a la presidencia de San Juan del Río. Para las presidencias municipales de Amealco, Arroyo Seco, Cadereyta, Colón y Ezequiel Montes, “QI” va en candidatura común con el PAN; en Pinal lo hace con el PT con Alfredo Aguilar Velázquez, el popular “Aguacatero”. De 18 presidencias, llenó 17. Para las 15 diputaciones locales, confirma un llenado absoluto del universo electoral. Al I, Yaratzet Soraya; al II, Manuel Pozo en candidatura de origen en el PT pero en común con el PAN; al III, Enrique Correa, del PAN en candidatura común con “QI”; al IV, Joana María Eugenia Rivas; al V, Ramón Pereyra; al VI, Andrea Curiel; al VII, Ángel Jacobo Porteous; al VIII, Samuel Loo; al IX, Gisela Valdés; al X, Roberto Frausto Romero; al XI, Martha Daniela Salgado, de “QI” como partido de origen y en candidatura común con el PAN; AL XII, Antonio Díaz; al XIII, Gustavo Esteban Villagrán; al XIV, Julia Alejandra Aguilar y al XV con el PAN en candidatura común, Liz Selene Salazar. “Querétaro Independiente” será el primer partido con registro local en todo el país que

MARTES 13 DE ABRIL DE 2021

tenga gobernador en la persona de Mauricio Kuri” concluyó diciendo Connie Herrera. Y a este partido, en su segunda incursión electoral, Connie no solo lo levantó, sino que lo fortaleció. (CI)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A Venegas Ramírez

MORENA, EN FAMILIA PARA EL MARQUÉS. Pone Lupe a su esposa como primera pluri. Lista de candidatos a alcaldes y diputados. Que hubo vacunación VIP en Querétaro. Videoparodia de la invitación de PP a Kuri. La familia es primero. Eso prueba la fórmula de Morena para el Ayuntamiento de El Marqués, encabezada por el ex diputado federal panista José Guadalupe García Ramírez y como primera regidora plurinominal su esposa Ayde Ramírez López. Nepotismo puro. Pero como el candidato a presidente municipal es muy compartido incorporó como regidora síndico y también pluri a su contendiente interna Ana Laura Vallarino y la primera regiduría a Estela Ayala, esposa de Jorge Lomelí Noriega y la segunda pluri para Jorge Arturo Lomelí Ayala, hijo de Jorge Lomelí Noriega. La cosa no termina ahí. También integran la lista de regidores, entre otros, Meche Galicia, sobrino del priista Rubén Galicia y Juan Carlos Ramírez Campos, hijo del llamado Juan Bananas, que también colocó a su hermana Lucero Olvera Ramírez para la diputación local del Distrito 12. Así busca el partido de la 4-T ganar uno de los municipios más importantes de Querétaro, gobernado hasta la semana pasada por uno de los políticos más sólidos de Acción Nacional, Enrique Vega Carriles que va por su tercer periodo como alcalde (segundo consecutivo). Doy fe. **-CHUCHO EL ROTO-** Morenos para los municipios. **Amealco:** Ángel Sánchez Vicente. **Arroyo Seco:** Ofelia del Castillo Guillén. **Cadereyta de Montes:** Luis Carlos Arellano León. **Colón:** María del Rocío Arredondo Amezcua. **Corregidora:** Domitila Lira Arreola. **El Marqués:** José Guadalupe García Ramírez. **Ezequiel Montes:** Yolanda Georgina Pons Ramírez. **Huimilpan:** Luis Javier Gutiérrez Chillón. **Jalpan de Serra:** Maribel Salas García. **Landa de Matamoros:** Norberto Jiménez Sotero. **Pedro Escobedo:** Juana Patricia Ojeda Grifaldo. **Peñamiller:** María Guadalupe Alvarado González. **Pinal de Amoles:** Reyna Quintana García. **Querétaro,** Arturo Maximiliano García Pérez. **San Joaquín:** María Guadalupe Ledezma Sánchez. **San Juan del Río:** Juan Alvarado Navarrete. **Tequisquiapan:** Héctor Iván Magaña Rentería. **Tolimán:** Martín Jiménez Ramos. **-DESDE LA BANCA-** A diputados locales. Las diputaciones de Mayoría Relativa quedaron de la siguiente manera, por distritos: 1, Frida Yazmín González Loyola Acosta; 2, Israel Alejandro Pérez Ibarra; 3, José Luis Barrón Soto; 4, María del Carmen Gómez Ortega; 5, Ana Paola de Los Santos García; 6, Francisco Cienfuegos Sánchez; 7, Esteban Ayala Fonseca; 8, María Eugenia Margarita Vázquez; 9, María Rosalba Hurtado Salero; 10, Carmen Martínez Carpio; 11, Christian Orihuela Gómez; 12, Jamín Lucero Olvera Ramírez; 13, José Manuel Mauricio Samayoa Arana; 14, Elvia Montes Trejo; 15, Luis Fortanel León. Nótese en el 14 a Elvia Montes, presidenta municipal de Ezequiel Montes, a quien Morena no quiso jugar para la reelección por el pésimo papel realizado. Somos nada. **-OÍDO EN EL 1810-** Cosas del poder. Que en el círculo familiar y el equipo muuy cercano del señor, ya los vacunaron, aunque la mayoría todavía no está en edad de merecer la dosis Anti-Covid. Da mucho coraje. Y no son Caguamas. **-¡PREEEPAREN!**- Bien pagado. Juan José Jiménez Yañez, el senador suplente que se hace llamar con licencia, no ha agarrado nada para él todavía, pero ya obtuvo posiciones para su equipo. Fermín Montaña -alguna vez enlace de Pepe Calzada con el Legislativo- va de regidor en la fórmula para el Ayuntamiento de Querétaro. José Luis Barrón para diputado en el III Distrito local. Y Luis Carlos Arellano (antiguo Braulista como JJJ) fue registrado para la presidencia municipal de Cadereyta. Mas los que se acumule. No se puede quejar. Doy fe. **-¡AAAPUNTEN!**- Casos de la vida real. Circula en las redes un video en el que Mauricio Kuri, candidato del PAN al gobierno de Querétaro, anuncia la incorporación de un nuevo colaborador a su equipo para ser secretario de Turismo del Estado, pero... luego cambia de opinión. Y aquél desinvitado sería gobernador años después. ¿Les suena? **-¡FUEGO!**- Zapata vivo. El diputado local panista Antonio Zapata, reconocido por su adicción a la nómina oficial, busca repetir en el Congreso local, pero no por el VII Distrito (como se publicó aquí) que corresponde a Corregidora y Huimilpan, sino por el VI de Corregidora y

MARTES 13 DE ABRIL DE 2021

Querétaro, en donde enfrentará a la ex panista, ex pesista y ahora candidata independiente Elsa Méndez, que también desea permanecer en la Cámara. Ni a cuál irle. ¡Porca miserial! (PA)

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS		
ADN: ADN INFORMATIVO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	N: NOTICIAS
ALMX: ALTERNATIVO.MX	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	PA: PLAZA DE ARMAS
AM: AM QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PI: PODER INFORMATIVO
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
B: BITÁCORA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	Q24-7: QUERÉTARO24/7
CI: CÓDICE INFORMATIVO	ELQNO: EL QUERETANO	QTV: QUERÉTARO TV
CQRO: CÓDIGO QRO	IN: INQRO	R: REFORMA
CyP: CIUDAD Y PODER	LP: LIBERTAD DE PALABRA	ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	LJ: LA JORNADA	RQNXN: REQRONEXIÓN
E: EXCÉLSIOR	LDH: LA DE HOY	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA	M: MAGAZINE	VDLS: VOZ DE LA SIERRA
ELL: EN LA LUPA		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL